

## Bestrafte Meuterei.

In San Franzisko giebt es einen alten Matrosen mit Namen Cole, welchen man allgemein den Lebensretter nennt, weil er in seinem langen Leben auf und an der See mehr als fünfzig Menschen aus dem Wasser gezogen haben soll. Als der ursprüngliche Erzähler dieses Ereignisses ihn zum letztenmale sah, war Cole ein Mann von sechzig Jahren, noch äußerst rüstig und mit lebhaften, wohlwollenden Augen dreinschauend. Wer ihn nicht näher kannte, empfing allerdings einen abstoßenden Eindruck, weil alle seine sichtbaren Körperteile mit entstellenden Narben bedeckt waren.

Wohl dreißig Jahre früher trafen Cole und ich uns als Matrosen auf der für den Walfischfang ausgerüsteten amerikanischen Bark „Salomon Salters“, welche im südlichen Stillen Ozean leck ward und verlassen werden mußte. Wir retteten uns in Booten nach Neu-Seeland; die einen fanden hier, die anderen da, am Lande oder auf einem Schiffe Unterkommen. Cole, ich und noch ein dritter Matrose von dem „Salomon Salters“ blieben zusammen, kamen mit Gelegenheit nach Sidney und musterten auf der Brigg „William Penn“ an, welche über die Sandwich-Inseln nach San Franzisko bestimmt war.

Im Stillen und Indischen Ozean besteht die Besatzung der in Europa oder Amerika beheimateten Schiffe vielfach aus Farbigen, weil die weißen Matrosen, verlockt durch die von den heimkehrenden Schiffen gebotenen höheren Monatsgehälter, ihren eigenen Fahrzeugen zum großen Teil entlaufen. Chinesen, Malayen und Südsee-Inulaner verrichten dann die Schiffsarbeiten; Kapitän, Steuermann und außerdem höchstens einer oder der andere Weiße teilen sich in die Führung des Schiffes und in die Beaufsichtigung und Anweisung der farbigen Matrosen.

Auch der „William Penn“ war mit Farbigen bemannt und zwar mit Inulanern, welche aus der Karotonga-Gruppe stammten. Statt acht weißer Matrosen, welche die Brigg nur erfordert haben würde, waren die Inulaner sechzehn Mann stark. Diese ertragen nämlich die Strapazen nicht so gut wie die Weißen, haben auch nicht deren Mut und Kraft. Kapitän Hussy sentte seinen Inulanern nicht viel Vertrauen mehr; denn einer von ihnen mit Namen Harry, ein Häuptlingssohn, hatte sich schon mehrfach unbotmäßig gezeigt, und die ihm blindlings ergebenen Kameraden hatten sich seiner Bestrafung energisch widersetzt. Dieser schlimme Geist herrschte schon lange vor unserem Eintreffen unter den braunen